



Augsburg, den 02.03.2016

Niederländischer Generalkonsul mit klaren Zielen zum EU-Ratsvorsitz

Dass die Europäische Union mehr als die Frage nach einer gerechten Verteilung von Flüchtlingen in Europa ist, zeigte eindrucksvoll der Vortrag des niederländischen Generalkonsuls Peter Alexander Vermeij in Augsburg. Der hohe Besuch war auf Einladung der überparteilichen Europa-Union Augsburg e.V. zu Gast im Brauhaus 1516, um über die vier „Schwerpunkte der Niederländischen EU-Ratspräsidentschaft“ zu berichten. Neben Fragen zur Migration und internationalen Sicherheit geht es dem Königreich darum, der EU-Verdrossenheit durch mehr Schlagkraft und Effektivität bei der Umsetzung von Beschlüssen zu begegnen. Des Weiteren stehen für die Niederlande im Fokus, wie Europa als Motor für Innovation und Beschäftigung, Finanzen und die Eurozone sowie mit einer zukunftsorientierten Klima- und Energiepolitik überzeugen kann.

„Deutschland steht nicht alleine in Europa in der Flüchtlingsfrage“ und „die Niederlande wollen ein ehrlicher Makler für die Lösung der Anliegen aller Mitgliedsstaaten sein“ unterstrich Vermeij das historisch belegte Verhandlungsgeschick der Niederländer. Der Generalkonsul warnte aus dieser Erfahrung heraus vor Schnellschüssen und zu einfachen Lösungen, wie Sie etwa in den Niederlanden durch Rechtspopulisten seit 2002 propagiert würden. Die Breite der anschließenden munteren Fragerunden erfreute auch Thorsten Frank. Der Vorsitzende der Europa-Union Augsburg moderierte die zahlreichen Wortmeldungen, die vom geplanten internationalen Handelsabkommen TTIP über die Nachhaltigkeit der Landwirtschaft bis hin zum niederländischen Einsatz für die Umsetzung der Klimaschutzziele sowie eines gemeinsamen Energiemarktes gingen. Nach wichtiger als die positive Bilanz für den Abend sei es, für eine lebendige Demokratie besonders wichtig, dass die Bürgerinnen und Bürger weiterhin die Politik in Europa aufmerksam begleiten, schloss Frank die gelungene Veranstaltung ab. Die Anregung der Anwesenden, Europa müsse viel häufiger vor Ort sein griffen Vermeij und der Verein gerne auf. Die niederländische Königin ist bald zu Gast in München und Nürnberg und am 07.-10.04. ist die Europa-Union Augsburg auf der Augsburger Frühjahrsmesse afa.

Die hochkarätige Veranstaltung wurde in Zusammenarbeit mit dem Europe Direct-Informationszentrum Augsburg und den Jungen Europäischen Föderalisten Augsburg auf die Beine gestellt. Die Niederlande haben den EU-Ratsvorsitz am ersten Januar von Luxemburg übernommen. Der EU-Ratspräsidentschaft der Niederlande folgt am 01.07.16 die Slowakei. Die überparteiliche Europa-Union setzt sich vom Kreisverband bis hin zu den European Federalists seit über 60 Jahren für die Stärkung des europäischen Gedankens ein. Der ehrenamtlich aktive Verein in Augsburg der Europa-Union wurde 1948 gegründet und ist in der Region Augsburg Stadt und Land aktiv. Der Europa-Union gehören partei-ungebundene Mitglieder, aber auch Mitglieder aus demokratischen Parteien an. Die Europa-Union ist ein gemeinnütziger eingetragener Verein und dient der Völkerverständigung. Weitere Informationen: www.europaunion-augsburg.de sowie <http://facebook.de/EuropaUnionAugsburg>

Ca. 3200 Zeichen